
му. 

Читайте в номере 
Интервью с проректором по режи-

1-я стр. 

0 «Барьер»: Профком ставит вопросы 
и обвиняет администрацию в бездея
тельности.'^ 

2—3-я стр. 
% Молодежный центр зазывает и 

I обещает «золотые горы». 
I 4-я стр. 

I ф Поэт в современном мире. 
% 4-я стр. 
1даГЯЛЯ*Й*И(«»И»»Я«»»»И<««***1*1"^^ •••."•'/К'.-

№ 4 (3017.) 

ОЛИТЕХНИК 
ИЗДАНИЕ ЛЕНИНГРАДОКОПО ^ 
ПЭС>ДАРСТВЕННОГХ>ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕПЧ 

Вторник, 19 февраля 1991 г. Выходит с 22 апреля 1926 г. Цена 2 коп. 

И ВСТРЕЧА СОСТОЯЛАСЬ 
Объявление приглашало: «Если вы хотите встретиться с человеком, 

который воевал на флоте во время Великой Отечественной войны, 
который помнит блокадный Ленинград и трудные послевоенные годы, 
который живет в нашем сегодняшнем сложном мире и хочет знать, каким 
будет наш будуш 1̂й мир, приходите в библиотеку подготовительного 
факультета на встречу с известным ленинградским поэтом Семеном 
Ботвинником*. 

В назначенный час студенты и преподаватели собрались в читальном 
зале библиотеки. Победители 1 тура олимпиады по русскому языку — 
конкурса чтецов — были особенно рады встрече с ленинградским поэтом-
фронтовиком. 

Семен Владимирович рассказывал о боях под Ленинградом, о героизме 
ленинградцев — жителей блокадного города. Читал свои стихи. Студенты 
задали поэту много вопросов о войне и поэтическом творчестве. А потом 
они сами стали читать стихи. Хенни Мухаммед из Алжира (гр. 45) 
прекрасно прочел «Смерть поэта» М. Ю. Лермонтова, Ведиа Мандеа из 
Индии (гр. 37) очень лирично прочла «Сжала руки под темной вуалью» 
А. А. Ахматовой, Сиссе Ибрагим (Кот-д-Ивуар) (гр. 48) эмоционально 
читал стихи С. Я. Маршака о Ленинграде. В репертуаре студентов-
иностранцев были стихи Пушкина, Фета, Есенина, Анненского. 
В заключение победители поэтического конкурса получили призы. 

Встреч, подобной описанной, за 25 лет работы подготовительного 
факультета библиотекой совместно с разными кафедрами организовано 
немало. На них студенты лучше узнают нашу историю, искусство, 
литературу, имеют возможность глубже изучить и понять характер 
народа, страны, куда они приехали получать знания. 

Со дня организации факультета здесь работала знающая, любящая свое 
дело библиотекарь Татьяна Вадимовна Пинегина, самых теплых слов 
благодарности заслуживает работа Регины Степановны Парфеновой. Их 
усилиями созданы и хорошо организованы книжные фонды, система 
каталогов, действует открытый доступ к фондам на иностранных языках. 
На наших книжных полках учебники и словари для студентов, учебно-
методическая литература для преподавателей и слушателей Центра 
русского языка и факультета повышения квалификации, действующего на 
нашем факультете. 

Сейчас 8 библиотеке работают хорошие специалисты своего дела — 
Ольга Владимировна Федорова, Мария Юрьевна Оеипова. Ответственно 
трудятся молодые библиотекари Татьяна Левит и Арина Талько. 

Наши новые студенты пока не знают русского языка, но в библиотеке 
для них языкового барьера нет — все библиотекари владенэт каким-либо 
иностранным языком, а Мария Юрьевна постоянно использует в работе 
три иностранных языка. 

Л . БАЗЛОВА, 
ст. библиотекарь 

Я обязуюсь! Я обязуюсь? 
беседа с проректором по 
режиму Г. М. Замуруевым 

КОРОТКО 
О РАЗНОМ 

МВЙЮШВМЮ 
ЬУНУЕЗТ! 

— Георгий Матвеевич, на Ученом 
совете вы сказали, что число желаю
щих пройти военную подготовку в 
стенах института за последнее вре
мя возросло, а какое отношение 
имеют подчиненные вам отделы к 
военной кафедре! 

— Совместно с п р о ф е с с о р с к о -
преподавательским составом воен
ной кафедрь) м ы участвуем в п о д б о 
ре студентов для обучения на 
кафедре. 

— Памятуя о недавних антиар
мейских настроениях в вузах, скажи
те, чем вызван переворот в умах! 
Наверное, вы, как бывший началь
ник учебной части военной кафед
ры, лучше других разбираетесь в 
этом вопросе. М о ж е т быть, стрем
лением в кратчайший срок «овла
деть приемами рукопашного боя» и 
«в случае необходимости»!.. 

— Ну, дело не в настроении. 
Несколько лет назад была проблема 
уволенных из рядов СА студентов, 
к о т о р ы м по возвращении в институт 
не м о г л и дать военную специаль
ность п о полученным в войсках ВУС. 
Отрыв студентов от занятий наносил 
вред у ч е б н о м у процессу в ц е л о м . 
Вернувшись, студенты нервничали, 
спешили догнать сверстников эа 
счет о т м е н ы занятий на военной 
квфедре. Вот вкратце суть к о н ф л и к 
та. 

После известного постановления, 
когда студентов не берут в а р м и ю 
из института, они снова не хотят, 
защитив д и п л о м , на г о д идти в ар
м и ю . Появляются возрастные п р о 
блемы: придется служить не со 

сверстниками и будет с л о ж н е е тру
доустроиться, служебный рост не 
начнется непосредственно после 
окончания университета. Ведь, к с о 
ж а л е н и ю , теоретический уровень 
п о д г о т о в к и студентов в армии сни
зится, и составить к о н к у р е н ц и ю 
вновь о к о н ч и в ш и м ч е р е з два г о 
да — шансов будет еще меньше. 

— Следуя вашей логике, м о ж н о 
решить, что на военной кафедре все 
проблемы решены. М е ж д у тем, 
недавно «Комсомолка» рассказала 
об одном типичном, на мой взгляд, 
конфликте, случившемся во Львов
ском университете. Студенты отка
зались подписывать предложенные 
им, как всегда, обязательства. Воз
мутило следующее — запрещение 
посещать иностранные консульства, 
о6|цаться с иностранцами и выез
жать за границу. А как с атим обсто
ит у нас в университете! 

*— М ы руководствуемся з д р а в ы м 
с м ы с л о м . Студенты порой в о з м у щ а 
ются, но все зависит от к о н к р е т н о г о 
случая. М ы стремимся быть г и б к и м и 
и учитывать все обстоятельства. 

— В университет зачастили ино
странцы и по обмену, и с деловыми 
целями. Неофициальное общение 
не запрещено, м о ж н о к себе в гости 
пригласить! 

— М о ж н о . Если вы п р и д е р ж и в а е 
тесь нравственных устоев, если вы 
гражданин достойный, то вы и б у д е 
те себя вести соответственно, В к о н 
це концов, если нравится, езди за 
границу. Словом, считаю, это лич
ное дело к а ж д о г о . 

О. ГИРШКЕВИЧ 

Фундаторов 
забыли 

Посещая старинные университеты 
и монастыри в разных странах, 
м о ж н о увидеть высеченные иа мра
морных досках имена их основате
лей — фундаторов. Благородная, 
гуманная традиция. Но вот в де
кабре прошлого года подготови-. 
тельный факультет нашего универ
ситета торжественно отмечал пер
вое 25-петие своего основания. 
Были по этому случаю гости нз 
разных городов и даже стран. 
Звучали речи, поздравления, зачи
тывались приветственные адреса, 
телеграммы, вручались грамоты. 

Все как у людей, казалось бы... Но 
вот фундаторов забыли! Д а ж е не 
упомянули добрым словом ни пер
вого декана — организатора фа
культета Н. А. Носова, ни его 
многолетнего помощника, безвре
менно ушедшего от нас Г. А. Варта
нова, ни первого заведующего ка
федрой русского языка В. Э. Лесюи-
са, ки ветеранов-педагогов, закла
дывавших основы методики препо
давания русского языка иностран
ным студентам. Иных уж нет, а те на 
пенсии. Так стоит ли их вспоминать, 
благодарить! 

Вот и мы — одни нз фундато
ров — шли на юбилей родного 
факультета как на праз^^ник, а ушли 
с чувством незаслуженной обиды 
и горького недоумения. Неужто мы 
у ж е чужие и ненужные! 

И. ВОЛКОВА, 
бывший ст. преподаватель 

кафедры русского языка, 
ветеран труда, 
Э. ИЗРАИЛИТ, 

бывший ст. преподаватель 
кафедры русского языка, 

ветеран труда, блокадница 

Подтверди 
право 

владения 

Всем общественным, обществен
н о - п о л и т и ч е с к и м о р г а н и з а ц и я м , 
партиям, фондам и и н ы м общес
твенным объединениям г р а ж д а н , 
а также всем районным филиалам, 
отделениям, к о м и т е т а м и иным 
представительствам м е ж д у н а р о д 
ных, всесоюзных, республиканских 
и других общественных объедине
ний, д е й с т в у ю щ и м на т е р р и т о р и и 
Калининского района, д о 1 марта 
1991 г. представить в постоянную 
мандатную к о м и с с и ю Калининского 
р а й о н н о г о Совета народных депута
тов д о к у м е н т ы , п о д т в е р ж д а ю щ и е 
их статус, право владения, пользова
ния, р а с п о р я ж е н и я т е р р и т о р и е й , 
п о м е щ е н и я м и или д р у г и м имущес
твом, а т а к ж е право ведения хозяй-

.ственной и иной деятельности в с о 
ответствии с законодательством. 

Контроль за исполнением настоя
щ е г о решения возложить на п р е д 
седателя мандатной комиссии Сове
та М . Г. Михайловского. 

А. СМИРНОВ, 
председатель Совета 

Письмо 
в ноАлер 

Московский ордена Трудового 
Красного Знамени институт связи — 
организатор конференции «Физиче
ские проблемы оптической связи»^-
и оргкомитет выражают благодар
ность сотрудникам ЛГТУ И. А. Кня
зеву, В. М. Сысуеву и А. С. Щербако
ву, представившим доклад: «Нелиней
ное распространение в оптическом 
волокне высокочастотной последова
тельности пикосекундных импульсов, 
генерируемых источником на основе 
полупроводникового гетеролазера», 
отмеченный решением конференции 
в числе лучших работ. 

Женщинам 

университета 

Создана межвузовская ассоциация 
женщин города Ленинграда 
(МАЖен) являющаяся добро
вольной общественной организацией, 
объединяющей в своих рядах жен
щин, работающих и обучающихся 
в вузах нашего города. 

Целью создания МАЖен является 
содействие повышению роли женщи
ны в управлении делами государства 
и общества, в развитии науки, культу
ры, системы образования, воспитании 
молодого поколения в духе высокой 
нравственности, а также защита 
интересов женщин в новых политиче
ских и экономических условиях раз
вития страны, участие в развитии 
народной дипломатии и междуна
родного сотрудничества. 

Одним из направлений деятельно
сти МАЖен является проявление 
постоянной заботы о бывших со
трудниках вузов — блокадниках, 
пенсионерах, ветеранах; организация 
помощи детским домам и школам, 
интернатам, домам-интернатам дпя 
престарелых, активизация участия 
жен11Ь1н в других акциях милосердия. 

МАЖен является юридическим 
лицом, освобождена от уплаты нало
гов от доходов, вносимых в государ
ственный бюджет. 

Вступительный взнос — 3 руб. 
Членский взнос за год — 3 руб. 

Вступить в Ассоциацию и познако
миться с ее Уставом можно по 
понедельникам с 15 часов в профкоме 
университета. 

Л. АНДРЕЕВА, 
члеи профкома 

ПРИДЕТСЯ, 
ВИДИМО, 

ПРОДАТЬСЯ 

Не так давно ученым советом было 
принято решение ректората о включе
нии Дома ученых в Лесном в структу
ру ЛГТУ с сохранением статуса 
юридического лица и счета в банке. 
Учитывая заинтересованность ФТИ, 
ВНИИТ, Агрофизического институ
та, НПО «Импульс», обкома профсо.-
юзов работников науки и народного 
образования и некоторых других 
институтов и научных учреждений 
в работе Дома ученых, их традици
онные связи с ЛГТУ, пригласить их 
к долевому участию в хозяйственно-
финансовом содержании Дома уче
ных. 

Была намечена перспектива разви
тия Дома ученых. При реконструкции 
в нем должен быть предусмотрен 
комплекс для отдыха его членов: 
кафе или ресторан с гриль-баром, 
бильярдная, тренажерный зал, сауна, 
корты, гостиные. Комплекс дпя 
проведения научных мероприятий: 
конференц-зал, холл, обеспеченные 
средствами связи и тиражированием, 
помещения для переговоров, классы 
для изучения иностранных языков, 
детских секций, библиотека. Детский 
сад может быть перепрофилирован 
для детей членор Дома ученых, 
в программе изучение иностранных 
языков, эстетическое и физическое 
развитие. > • .," 

Планы, конечно, прекрасные^ но 
где взять средства — никто не знает. 

Помощь Дому ученых предлагает 
советско-итальянское совместное 
предприятие «Лавентра», им нужен 
центр презентации, деловых встреч 
и переговоров. ] 

— Впервые с 1934 года, когда 
фактически был основан Дом ученых, 
его проблемы обсуждались на ученом , 
совете,— говорит директор ДУ 
А. Н Константинов,— это вселяет 
надежду. Но денег нам ЛГТУ не дает, 
смета еще не утверждена, сидеть 
и ждать у моря погоды мы не можем, 
нужно срочно ремонтировать здание. 
Наверное, придется согласиться на 
предложение «Лавентры», а то нам 
останется только распродаться пр 
кусочкам, разменяться на платные 
курсы. И превратимся мы в Дом 
культуры. Конечно, мы все равно 
будем работать на политехников 
и должны стать элитарным клубом 
ученых. 

С. КАРПОВА 

НАША ГАЗЕТА-
ВАША РЕКЛАМА 

Здесь ты можешь увидеть 
свое объявление, если по
спешишь принести его в 
«Политехник». 

Ты хочешь поздравить лю
бимую девушку или друга 
с днем рождения, приобре
сти или продать дефицитные 
товары, снять квартиру, най
ти именно «свою полови
ну»— публикуй объявления 
только в нашей газете. 
В ЛГТУ 17 тысяч учащихся 
и 7 тысяч преподавателей 
и сотрудннков. Газета посту
пает во многие вузы страны. 
Наверняка найдется желаю
щий откликнуться на ваше 

объявление. Плата по льгот-
ным ценам. 

По желанию объявления 
могут быть художественно 
оформлены. 



Пожалуй, ни для кого уже в университете не 
секрет, что между администрацией и профсоюзными 
организациями практически любого уровня идет 
«тихая» перманетная война. У каждой стороны своя 
правда — свои аргументы и доводы. Но в любом 
случае — побежденные мы с вами. 

Сегодня мы даем возможность высказать свои 
проблемы и претензии профкому ЛГТУ. Надеемся, 
что «противник» не займет «глухую молчаливую 
оборону». 

Обращение профкома 

к Ученому Совету Л Г Т У 

Не первый раз профком пыта
ется хоть как-то украсить груст
ные предновогодние хлопоты со
трудников университета. В про
шлом году, например, пригласили 
артистов эстрады — в зале и на 
сцене было человек по 20, а проф
кому эта затея обошлась в 
800 руб. 

В этом году решили пригласить 
кого-либо из экстрасенсов — мо
жет быть, им удалось бы успоко
ить наши души в преддверии 
непредсказуемого 1991 года. 
И вдруг звонок проректора уни
верситета В. Н. Бусурина — за 
актовый , зал надо заплатить 
300 руб. Но ведь это наш зал 
и мероприятие для наших со

трудников — платите. Но эта за
тея, как и в прошлом году, может 
обойтись профкому в круглень
кую сумму — платите. Но ведь 
зал пустует — пусть лучше пус
тует. Но ведь администрация 
университета уже более полугода 
не может согласно нашим Поло
жениям и договором перечислить 
профкому более 50 тысяч руб
лей — платите. 

Сеанс мы отменили — ничто 
наши души не успокоит. А может 
быть, зря — надо было дать 
администрации заработать на 
профкоме 300 руб. Хороший был 
бы новогодний подарок! . 

В. БАДАЛОВ, 
председатель профкома 

Уважаемые члены совета! 
В условиях сокращения бюд

жетного финансирования и за
казов промышленности на на
учные разработки обеспечить 
будущее университета может 
только . разумная финансовая 
и хозяйственная политика его 
руководства, пользующаяся до
верием и поддержкой коллек
тива. Длительное время уни
верситет находится на картоте
ке банка, что заставило проф
к о м поставить ряд финансовых 
вопросов перед р е к т о р о м 
Ю . С. Васильевым. Эти вопросы 
остались без ответа. 

Коллектив вправе знать при
чины тяжелого положения свое
го университета. Одной из них 
может быть аппаратный путь 
приватизации, избранный адми
нистрацией. На территории 
ЛГТУ, из его фондов создаются 
центры, кооперативы и совмес
тные предприятия, условия дея
тельности которых нам неизвес
тны. Во вновь образованных 

центрах и кооперативах работа
ют подчас те ж е руководители, 
которые передавали и м устав
ные фонды и оборудование 
(бывшие проректор по АХР 
А. В. Олейников, секретарь 
комитета ВЛКСМ А. Баринов 
и другие). 

Учреждение центров и кооле-
ратнвов требует значительных 
средств. В связи с этмм адми
нистрация произвольно пере
распределяет средства подраз
делений 1#1Ч, что приводит 
к центробежным тенденциям 
и дополнительному сокраще
нию объемов д о г о в о р о в , 
т. к. они оформляются через 
другие посреднические органи
зации. В результате университет 
может потерять территорию, 
здания и квалифицированные 
кадры. За неудачи в распреде
лении прибыли (пример — ин
женерный центр ГПС) расплачи
вается |№сь коллектив. Админи
страция постоянно отлучается 
от дел университета в зару-

ЛИ У вас нету 
ЛОЧЖ1^у 

дома... 

бежные командировки. 
'Профком считает, что такая 

политика администрации, со
крытие ее результатов от кол
лектива, отсутствие реального 
плана по выводу ЛГТУ из кризи
са, чреваты серьезными послед
ствиями для всего университета. 
Кроме того, игнорирование за
конных прав профсоюза, в час
тности, права на информацию 
о деятельности администрации, 
дополнительно усиливает соци
альную напряженность в кол
лективе. 

Сознавая свою ответствен
ность за судьбу университета 
и защиту прав его коллектива, 
профком сотрудников ЛГТУ об
ращается к вам с призывом 
поддержать наши требования 
к администрации: 

1. Предать гласности бюджет 
ЛГТУ, в том числе и валютный. 

2. Обеспечить выполнение 
полонюния о хозрасчетных под
разделениях НИЧ. 

3. Разработать программу 
мер по прекрг1щению субсиди
рования убыточного подразде
ления. 

4. Опубликовать Уставы и Уч
редительные договоры всех 
предприятий и кооперативов 
при ЛГТУ, составы их руковод
ства и советов. 

5. Разработать комплекс мер 
по социальной защите сотруд
ников в условиях рыночной 
экономики. 

6. Принять Устав ЛГТУ и вы
брать совет университета. 

7. Заслушать ответ ректора 
ЛГТУ Ю. С. Васильева «Итоги 
ф и н а н с о в о й д е я т е л ь н о с т и 
1990 г. и о мерах по стабилиза
ции экономики университета 
в 1991 году» на совместном 
заседании ученого совета и 
профкома университета. 

Обращение принято на засе
дании профкома 20.12.90. 

Жилищная проблема касается 
почти к а ж д о г о из нас — и тех, 
Кто состоит на квартирном уче
те в райисполкомах Советов 
народных депутатов, и тех, к т о 
не м о ж е т разрешить свои «тупи
ковые» условия проживания. 
В университете она решается 
сейчас только за счет распреде
ления освобождающихся от
дельных квартир и комнат к о м 
мунальных квартир в домах 
ведомственного фонда. По но
вому ж и л и щ н о м у строитель
ству, организации Ж С К д о 
лжных м е р со стороны а д м и 
нистрации не принимается. 

Заключение независимой к о 
миссии, созданной р е ш е н и е м 
п р о ф к о м а , 5 марта 1990 г., по 
оценке состояния ж и л о г о фонда 
университета и его'распределе-
ния, осталось без внимания. 

Созданная с большим опозда
нием жилищно-бытовая к о м и с 
сия университета в своей работе 
пока недостаточно организова
на. Составлен список сотрудни
ков, нуждающихся в улучшении 
жилья и поставленных на квар
тирный учет в.райисполкомах по 
месту жительства. Однако не
обходимая учетная д о к у м е н т а 
ция оформлена с нарушениями 
и хранится не как д о к у м е н т ы 
строгой отчетности. Согласно 
списку — на квартирном учете 
по месту жительства состоят 
236 семей с о т р у д н и к о в у н и 
верситета, из них 5 7 — семьи 
сотрудников-ветеранов универ
ситета. 

Вопросы переоборудования 
и р е к о н с т р у к ц и и ж и л о г о фонда 
решаются администрацией уни

верситета, как правило, без 
согласования с п р о ф к о м о м . 
С нарушением действующего 
законодательства принято р е 
шение по переводу жилых по
мещений (6 комнат) в I I I 
о б щ е ж и т и и д о м а 29-2 по Поли
технической ул. для р а з м е щ е 
ния в «них с о т р у д н и к о в А Х О 
управления зданиями (ранее 
они находились в отдельном 
здании, переданном научно-
к о м м е р ч е с к о м у центру). 

Д о сих пор нет полной инфор
мации о свободной ж и л о й пло
щади, о квартирах с комнатами, 
непригодными для постоянного 
проживания и требующих пере
оборудования и р е к о н с т р у к ц и и . 

Жилищно-бытовая комиссия 
п р о ф к о м а вынуждена самосто
ятельно разрабатывать п о л о ж е 
ние о дополнительных льготных 
основаниях для постановки от
дельных категорий работников 
ЛГТУ на квартирный учет в ве
домственном фонде, т. е. иных 
оснований, чем п р е д у с м о т р е н 
ных Ж К РСФСР, правилами 
и актами исполкома Ленсовета, 
Положение представляется тру
довым коллективом через к о л 
лективный д о г о в о р . Вариант д о 
говора, ранее разработанный 
администрацией, не был принят 
ЖБК п р о ф к о м а , т. к. в нем 
были перечислены известные 
основания п е р в о о ч е р е д н о г о 
представления жилья из основ
ных нормативных документов, 
р е г у л и р у ю щ и х жилищные отно
шения. 

В ф о р м а л ь н о с в о б о д н ы х 
квартирах длительное время 
п р о ж и в а ю т семьи без прописки 

(ул. Хлопина, д. 9/3, к о р п . I, 
кв. 3 и кв. 102). Обращение 
п р о ф к о м а к р е к т о р у ЛГТУ чле
ну-корреспонденту Ю. С. Ва
сильеву о принятии м е р по 
о с в б о ж д е н и ю этих квартир не. 
выполнено. 

* * * 
За отчетный период улучше

ны жилищные условия с о т р у д 
никам университета: Л , Г. Зуеву, 
А. Н. Смирнову, Е. Л - Леонть
евой — предоставлены кварти
р ы ; Б. К. Тихомирову, А. И. А н -
химовой, В. А. Масталлерж, 
Е. М . Усталковой — предостав
лены комнаты в коммунальных 
квартирах. 

В соответствии с п о л о ж е н и е м 
в 1990 г. п р о ф к о м о м распреде
лено 7 легковых автомашин: 
Ю. К. Михайлову ( М М Ф , зав. 
каф., ВАЗ 21063), Г. И. Ф и л и п п о 
ву ( М М Ф , доцент — И Ж 21251), 
Д.-Л. Евланникову (ИЦ ГПС, зав. 
лаб.— ВАЗ 2104), В. 3. Свердло
ву (НИЧ, токарь — В А З 21063), 
В. И. М а к с и м о в у (КРЯ, п р о ф . , — 
ВАЗ 2108), Н. С. Яблонскому 
( М М Ф , доцент — В А З 21063). 
Б. Д . Грачеву ( Ф М Ф , доцент, 
З А З 980). 

Автомашины Г. И. Ф и л и п п о в у 
и Н. С. Яблонскому распределял 
Совет ветеранов Великой Оте
чественной войны. 

В 1990 г. был продан гараж 
№ 154 в ГК «Политехник-1» 
А. И. Тархову ( М М Ф , проф.). 

В 1990 г. садовью участки 
п р о ф к о м о м не распределялись. 
Разрешение на отвод земли п о д 
садовые участки получить не 
удалось. А. С Т О Я т Н , 

председатель ЖБК 

Трудовой 

конфликт 
Подавляющая часть дел комиссии 

по трудовым спорам (КТС) профко
ма ЛГТУ связана с элементарным 
невниманием администрации к спра
ведливым требованиям работников. 
Роль комиссии состоит в •давлении на 
администрацию для скорейшего и 
справедливого решения конфликта. 

Некоторые заявления возникают 
из-за незнания заявителем своих 
прав и компетенции КТС. К таким 
делам относится увольнение по со
кращению штатов. Если заявитель 
соглашался с пояснениями юриста 
и председателя КТС, решение по делу 
официально не выносилось. Слож
ным делом такого рода явилась 
неаттестация Л. Чернявского. Адми
нистрация кафедры при молчаливой 
поддержке коллектива отторгла спо
собного исследователя из-за кон-
фронтационного поведения последне
го. Комиссии удалось лишь отменить 
некоторые нарушения процедуры это
го отторжения, но она не могла 
вмешиваться в вопросы квалифика
ции, в право коллектива выражать 
свое отношение к работнику. 

По этой же причине комиссия не 
поддержала М. Мавлюбердина в его 
претензиях на присуждения звания 
ветерана труда. 

Несколько дел было связано с 
увольнением молодых специалистов, 
не желающих ни работать, ни уволь
няться (Удоев, Беляев, Иванова). 
Смысл работы комиссии в этих 
случаях сводится к неукоснительно
му исполнению администрацией всех 
условий для вынесения выговора 
и жесткой позиции по отношению 
к • решившему отдохнуть за счет 
государства. 

Аналогичный подход былпроявлен 
комиссией при решении супердела 
В. Кириллова. Однако исходные 
ошибки администрации, лишившие ее 
уверенности перед юридически гра
мотным рабочим не позволяют ре
шить это дело окончательно. 

Опыт работы КТС позволяет счи
тать, что в условиях правового ниги
лизма и безграмотности следует 
сохранить комиссию, сократив ее 
состав до двух человек. 

А. КОСТАРЕВ, 
председатель КТС 

Нашим 
детям 

в течение лета в пансионат «Мать 
и дитя» съездило 40 человек, по 
туристическим путевкам для стар
шеклассников —64 человека (за 
50 процентов стоимости), семейная 
база отдыха в Ушкове приняла 
60 взрослых и 90 детей. Около 
4 тысяч человек посетили театр 
кукол-марионеток, ТЮЗ, цирк. Более 
чем на тысячу рублей оказана разо
вая помоиц. детским садам, яслям 
и школе № 470. Новогоднее пред
ставление в этом году посмотрело 
более 500 детей. Достигнуто 100-про
центное удовлетворение желающих 
плавать в бассейне, этому способство
вало распределение абонементов в 
смешанные группы через КССиШ. 
Нерешенной проблемой остается ока
зание эффективной П0М0ШД1 детским 
садам. Профком не имеет статьи 
расхода, по которой можно было бы 
производить доплату к мизерной 
зарплате работников садиков. Сде
лать зто может только администра
ция института, которая, считая до
плату необходимой, затягивает или 
откладывает решение вопроса. 



Весь ход событий последнего 
года, касающихся обществен
ного питания в нашем уни
верситете, позволяет сделать 
вывод о полной несостоятель
ности руководства комбинатом 
питания. Комиссия обществен
ного контропя располагает 
большим количеством фактов, 
подтверждающих это. Читатель 
и сам м о ж е т в этом убедиться, 
если вспомнит материалы на
шей комиссии, опубликованные 
в весенних выпусках .газеты, 
и сопоставит то, что было 
обещано д и р е к т о р о м комбина

та питания А. А. Молчановым, 
с тем, что м ы и м е е м сейчас. 
Особо отметим, что здесь не 
идет речь о тех объективных 
трудностях с продуктами, кото
рые имеются в масштабе стра
ны, а только об элементарной 
безответственности, бесхозяй
ственности, отсутствии д о 
лжной предприимчивости. 

Приведем несколько приме
ров. Так, в начале весны, когда 
остро нехватало овощей, к о 
миссия общественного контро
ля договорилась о поставке 
большой партии хорошего кар
тофеля из п р и г о р о д н о г о совхо
за. Ма самой последней стадии, 
когда оставалось только д о г о 
вориться о т о м , когда и куда 
привезти, дело было передано 
тов. Молчанову. Неделю спустя 
выяснилось, что он не удосу
жился снять - трубку, чтобы 
позвонить в совхоз, и карто
фель у ж е «ушел». 

Д р у г о й факт — на протяже
нии нескольких месяцев обще-' 
ственные контролеры обраща
ли внимание администрации 
пищеблока на большие очере
ди в обеденное время из-за 
недостаточного количества по
садочных мест в торговых за
лах. Во-первых, обеденные сто
лы не являются дефицитом. 

и давно могли быть получены 
через склад. Во-вторых, в под
собных помещениях (около 
м о й к и , в кабинете бухгалтера 
и пр.) было обнаружено более 
десяти таких столов, используе
мых не по назначению, в-треть
их, периодически какой-то из 
залов столовой не работает, 
и м о ж н о было бы проявить 
гибкость, и временно перене
сти столы. Казалось бы — пус
тяк, но несмотря на неоднок
ратные обращения контроле
ров, администрация не обраща
ет на это внимания. 

Последний п р и м е р — в нача
ле декабря, когда мясные про
дукты у ж е м о ж н о было п р и 
обретать только по талонам, 
в кафетерии профессорского 
корпуса продавались холодные 
сосиски, которые должны были 
продаваться горячими, по 2 кг, 
причем раскуплены они были 
сотрудниками ВНИИГ. А в это 
ж е время у ж е нередки случаи, 
когда наши сотрудники, пройдя 
в столовую на обед, уходят 
с так и не открытым кошель
к о м , поскольку есть нечего. 

В и ю н е у нас произошло 
ЧП — отравилось около 50 че
ловек. Однако, отношение к 
делу админстрации нашего пи
щеблока не дает гаран^тии, что 

в б у д у щ е м подобное не повто
рится. Если ж е ко всему проче
му учесть, что д и р е к т о р 
А. А. Молчанов грозился при 
очередных проверках спустить 
с лестницы общественных к о н 
тролеров, то все выше упомя
нутое ( п о м и м о других подоб
ных фактов) доказывает, что 
ждать улучшений при нынеш
нем руководстве не прихо
дится. 

Надо сказать, что к такому 
выводу комиссия пришла у ж е 
к лету 1990 г. К сожалению, это 
явилось причиной ослабления 
общественного контроля во 
втором полугодии, поскольку 
надоело видеть отсутствие ре
зультатов своей работы. Все 
проблемы, которью многократ
но ставили контролеры перед 
администрацией комбината пи
тания, оставались без д о л ж н о г о 
внимания. Конечно ж е , комис
сия поддерживает постоянный 
контакт с трестом столовых, 
и в вопросе необходимости 
замены руководства нашим 
комбинатом питания находит 
там п о д д е р ж к у . 

И. ПУШЕВА, 
В. САМОЙЛЕНКО, 

члены комиссии 
общественного контроля 

Впервые льготное питание быпо 
организовано в июне 1990 г. Снача
ла к >тому нововведению сотруд
ники отнеслись настороженно. За
тем поняли, что это удобно, а в по
следнее время вопрос питания стал 
актуальным, и желающих получить 
талоны на льготное питание стапо 
намного больше, чем у профкома 
возможностей. 

Попная стоимость питания за 
месяц составляет 17 р. 60 к., 
абонемент продается за 5 рублей, 
а 20 процентов сотрудников полу
чают его бесплатно. Для сотрудни
ков, получающих зарплату от 70 до 
90 рублей, а таких у нас много, >то 
ощутимая материапьная поддер-, 
жка. 

Итак, о цифрах: июнь — распро
странено 600 абонементов; ок
тябрь — 800 абонементов; но
ябрь — 800 абонементов; де-, 
кабрь — 1100 абонементов. 

Но не все проходит гладко. Не 
всегда тапоны попадают тем, что 
допжен их получить в первую 
очередь. Часто абонементы не 
выкупают в установпенные дни 
и часы, ипи же приходят за ними 
представители кафедр, а не фа
купьтетов. Все это очень усложняет 
распространение абонементов. Ду
маю, подразделения сделают со
ответствующие выводы и будут 
более дисциплинированны. 

А. ВЛАДИМИРОВ, 
председатель комиссии 

общественного контропя 

Работа культмассовой комис
сии профкома традиционно ве
дется по трем основным нап
равлениям. Это — обеспечение 
сотрудников университета биле
тами в театры и концертные 
залы; путевки на экскурсии 
и в однодневные дома отдыха; 
а'''также туристические путевки 
д зарубежные страны. Как ви
дим, эта работа имеет скорее 
снабженческий, нежели органи
зационный характер. 

В настоящее время работа 
культкомнссий осложняется ря
дом трудностей, специфических 
для периода, переживаемого 
всей страной. Это выражается 
прежде всего в пониженной 
активности самих политехников, 
в значительном снижении инте
реса к зрелищным и культурно-
массовым мероприятиям. Поэто
му за прошедший год при 
проведении культпоходов в БДТ 
им. Горького из общего коли
чества около 1700 билетов оста
лись невостребованными куль
торгами факультетов • около по
лусотни билетов. 

Если в 1985 году реализация 
театральных билетов в ЛПИ 
составляла 700—900 рублей в 

месяц, причем в театральную 
кассу возвращалось билетов в 
среднем на сумму около 
200 рублей, то к весне 1989 года 
реализация сократилась до 
150—200 рублей при возврате 
около 400 рублей. В результате 
театральная касса, с которой мы 
имели договор, потеряла интерес 
к нам как к своему партнеру, 
и возникли сложности с заклю
чением нового договора. Со
трудников театральной кассы 
можно понять — их зарплата 

СКОЛЬКО стоит ЗДОРОВЬЕ? 
Не вдаваясь в оценки, попы

таемся к о р о т к о рассказать, что 
ж е изменилось в оздорови
тельной работе за прошедший 
год. 

Организация платных абоне
ментных групп в бассейне 
ЛГТУ. В 1990 г. это 107 групп 
(2 тыс. абонементов), в кото
рых занимаются взрослые и 
70 (1,2 тыс. абонементов) дет
ских групп. М н о г о это или 
мало? Как показывает анализ, 
ответ на этот вопрос не о д н о з 
начен. С одной стороны, это 
88 процентов всего абонемен
тного времени, на 14 про
центов больше, чем отдал 
бассейн п р о ф к о м у для распре
деления через факультеты и 
подразделения в прошлом г о 
ду. Однако спрос по-прежне
му, несмотря на значительное 
(на 70 процентов) подорожание 

абонементов, значительно пре
вышает предложение. С другой 
стороны — это вопрос посеща
емости занятий. Посещаемость 
бассейна очень низкая. В сред
нем не используется треть 
абонементного времени, а в ут
ренние и дневные часы посе
щаемость зачастую падает ни
ж е 50 процентов. 

Организация абонементных 
групп на базе спорткомплекса 
ЛГТУ. Это широкий спектр 
видов спорта, куда входят едва 
ли не все разновидности вос
точных единоборств, различ
ные гимнастики, спортивные 
игры. Занятия групп посещают 
около 400 человек. Это бе
зусловно перспективное на
правление, развившееся благо
даря к о м м е р ч е с к и м началам, 
сдерживается пишь дефицитом 
ппощадей спортивных соору-

зависит\ от реализации билетов. 
В процессе поиска партнера для 
заключения нового договора нам 
пришлось столкнуться даже с 
таким кабальным предложением 
от одной из близлежащих касс, 
как требование закупать билеты 
на 2—3 тысячи рублей в месяц 
без права их выбора и возврата, 
как это практикуется профсо
юзными организациями крупных 
НПО. 

Новый договор с театральной 
кассой заключен буквально на 
днях. Как сложатся наш1Г отно
шения с этим партнером — 
зависит от активности всех со
трудников университета. При 
этом следует иметь в виду, что 
количество билетов в такие 
престижные театры как Киров
ский, Малый оперный и дру
гие — пропорционально общей 
реализации. Выводы делайте са
ми. А может быть стоит истра
тить 2—3 тысячи в месяц из 
фонда ФНТСР, чтобы, закупив 
неходовые билеты —«нагруз
ку»— иметь возможность выби
рать? 

Осложнилась в последнее вре
мя и работа по линии междуна
родного туризма. Причиной это-

жений нашего вуза. 
Решение вопроса о расшире

нии ппощадей спортивных со
оружений, по-видимому, зашло 
в тупик. Давно ржавеют под 
открытым небом элементы 
крытого модуля. 

Оздоровительная гимнасти
ка, спортивные . и г р ы , товари

щу, как ни странно, явилось 
разрешение на свободную прода
жу этих путевок, что привело 
к невозможности обеспечить 
ими сотрудников института по 
каналам профсоюзного комите
та. 

Несмотря на указанные про
блемы, в ЛГТУ были получены 
5 плановых путевок через обком 
работников просвещения (2 — 
Чехо-Словакия, 2 — Болгария, 
1 — Вьетнам). Кроме того, орга
низована туристическая группа 
сотрудников для поездки в 
Югославию-Венгрию, группа 

безвалютного обмена — в По
льшу, пять внеплановых путевок 
в Чехо-Словакию и один семей
ный обмен в Великобританию по 
линии общества СССР—Вели
кобритания. 

Наиболее благополучно обсто
ит дело с организацией однод
невных экскурсий. За прошед
ший год- более 1000 политехни
ков совершили экскурсии по 
Ленинграду и его пригородам. 
Более 400 туристов увидели 
Новгород, Выборг, Пюхтицкий 
монастырь, Кохтла-Ярве. 300 че
ловек посетили Юсуповский дво
рец и планетарий, около 600 — 

щеские встречи, проводимые 
активами факультетов в арен
дуемых п р о ф к о м о м спортив
ных залах б1;1Излежащих школ, 
объединяющие более 500 энту
зиастов физической культуры. 
Эта форма организации актив
ного отдыха пользуется устой
чивой популярностью на фа
культетах, но требует. также 
и определенных финансовых 
впОжений. Теперь, однако, ког
да общественные организации 
получили право хозяйственной 
деятельности, в ы д е л е н и е 

средств — аренда залов стоит 
около 10 тыс. руб. в год — на 
заведомо убыточную отрасль 
становится проблематичным. 
И х о р о ш о если м ы с у м е е м 
понять, что косвенная прибыпь 
м о ж е т многократно перекрыть 
расходы. 

прошли малодневными турист
скими маршрутами — водными,, 
авиа, автобусными и железнодо-\ 
рожными. •' 

Какими видятся нам перепек-' 
тивы работы культкомнссий? На 
наш взгляд, имеется два вари
анта. В первом — трудовые кол
лективы подразделений универ
ситета снабжают себя чем могут 
сами за счет средств имеющего
ся у них фонда, научно-техниче
ского и социального развития 
(ФНТСР). При этом надобность 
в культкомиссии отпадает, а но
вый профком избирается в со
кращенном составе. 

Вариант второй — трудовые, 
коллективы передают часть 
средств ФНТСР целевым назна
чением в распоряжение культко
миссии, которая обеспечивает 
культурные запросы сотрудни
ков университета по их заявкам. 
При этом работа культкомиссии 
осуществляется двумя штатны
ми инструкторами профсоюзно-. 
го комитета ЛГТУ и двумя 
выборными членами профкома 
(на общественных началах). 

Б. АГАПЬЕВ, 
председатепь культмассовой 

комиссии профкома 

С отказом от систе
мы чиспенных показа-
тепей нескопько упал 
интерес к соревнова
ниям университетской 
спартакиады. 

По-прежнему нет 
определенности в от
ношении спортивного 
клуба «Политехник». 
Безусловно, универси
тету нужен мощный 
о р г а н и з а ц и о н н ы й 
центр физкультуры и 
спорта с развитой ин
фраструктурой. Проф
к о м оказывал послед
ние годы клубу по
сильную финансовую 
п о д д е р ж к у (в 1990 г.— 
10 тыс^ рублей), Год 
назад возглавил клуб 
энергичный председа
т е л ь — В. И. Патронов. 
Но... По-видимому, и 
здесь наши жепания 
значительно опережа
ют наши возможности. 



ПОЛИТЕХНИК № 4 

Сегодня на страницах нашей газеты мы знакомим наших 
читателей с произведениями участников нового эстрадно-
творческого объединения при редакции журнала «Звезда». 
Услышать авторов вы сможете в концертном зале библиотеки 
им. М. Ю. Лермонтова (справки по телефону 558-16-23). 

Галина Шмелева 

* * * 
Вот человек из будущего общес
тва. 
Он искренний как пластика ве
ществ. 
Родился без семьи и без божеств, 
Ну, как тут быть, 

не в этом ли успех? 
В нем целостный и завершенный 
век... 
И даже судьи не допустят спора. 

Легкий гул из легкого уходит. 
Вьется фраза и летит в пыли. 
Мы пришли в двадцатый век 

янтарный 
И пройдясь, пишем в свой архив. 
Музыка для нас и бутерброды. 
Тянется в кафе простой народ 
И, возможно, копит на дорогу. 
Чтоб продвинуться еще вперед. 
Падают чертоги над Россией, 
Церковь отпевает с верой прах. 
Если речь заходит о поэтах. 
Руку не протянет капитал. 

* * « 

По утреннему городу идешь 
И в мыслях собираешься 

в дорогу. 
Ио зная, что неправда —«ложь». 
От знания невольно вздрогнешь. 
Пока еще разъемны зеркала. 
Не совпадают в них изображенья. 
По-прежнему ты в них мала. 
Признать тебя им дали время. 
Опять увидишь двойника 
И скажешь мысленно: «Вот я». 
Но сердце мудрое в груди 
Подскажет спазмой: «Отойди». 
Судьба преследует свободу, 
И рок рассеется как дым. 
Терять подобие не больно 
И всяк останется один. 
Уже пресыщенный подросток 
Окажется театром мод. 
«Не все решается так просто». 
Ты скажешь ровно через год. 

Сергей Кончев 

Женщина 

за рулем 

За рулем, как голуби на трубах, 
женщина, влюбленная в металл. 
Местная, из ДОСААФа клубов, 
и лицо открыто на квартал. 

Чувствует лишь перпендикуляр
но 
улицы магнитной полюса. 
На одной резинке волоса, 
а глаза включены санитарно. 

Осени обученный десант, 
сердца голубая непорочность. 
Кажется, с сигарою пацан 
улыбается сквозь куртки 

позвоночник. 

Крашеные пальцы на мази, 
встречным ощущением сбивают 
серые дома и магазин, 
русской геометрии трамваи.. 

Вплавлена в сидение печаль. 
Словно по лекалу обновленья, 
летней госинспекции мораль 
под колеса падает мгновенья. 

Симметрии радости окрестность; 
спутывают душу провода. 
Сверхмногосторонние года 
и азарт, разбуженный отвесно. 

Глаза Москвы 

Во рту у Ленина 
последние глаза 

и в ГУМе авторучек 
конский зад. 

Как совы лотерей Москвы 

у батарей зима растит 
послы. 

полынь. 

Симпозиумы, семинары, конференции... 
28—31 января — Всесоюзная на

учно-техническая конференция «Со
временная релейная защита электро
энергетических объектов», г. Чебок
сары. 

5—7 февраля — совещание по 
проблеме «Платиноиды в эндогенных 
геологических процессах», г. Новоси
бирск. 

5—7 февраля — научно-практиче
ский семинар «Применение САЙР 
и АСУП в народном хозяйстве», 
г. Новосибирск. 

5—6 февраля — научно-техниче
ский семинар «Электр(^привод с циф
ровым и 1и|фрс-аналоговым управле
нием», г. Ленинград. 

12—14 февраля — семинар по
льзователей пакета прикладных про
грамм «ОТЭКС», г. Новосибирск. 

12—14 февраля — Всесоюзная 
конференция «Методы математиче
ского моделирования в задачах охра
ны природной среды и экологии», 
г. Новосибирск. 

Февраль — П1 Всесоюзная конфе
ренция «Физика окисных пленок», 
г. Петрозаводск." 

Феврапь — XII Всесоюзный семи
нар «Химия и технология неоргани
ческих сорбентов», г. Минск. 

Февраль — конференция «Совре
менные сдвиги в мировом хозяйстве 
и политике. Проблемы экономиче
ской и политической географии зару
бежных стран», г. Москва. 

Февраль —конференция «Пайка 
в машиностроении», г. Тольятти. 

Февраль-март — международная 
конференция-симпозиум «Компью
терная графика в науке и искусст
ве», г. Москва. 

Февраль — научно-техническая 
конференция «Эргономические, гиги
енические предпосылки и реализация 
высокоэффективных устройств ото

бражения информации», г. Винница. 
Февраль — научно-технический 

семинар «Практика разработки и 
внедрения новых прогрессивных ме
тодов порошковой металлургии и на
несения покрытий», г. Москва. 

Февраль — научно-технический 
семинар «Экспертиза объектов техни
ки на патентную чистоту», г. Пенза. 

Март — научно-технический семи
нар «Методика обследования и усиле
ния железобетонных конструкций 
зданий и сооружений», г. Челябинск, 

14—21 марта — научно-техниче
ский семинар «Применение лазеров 
в народном хозяйстве, науке и техни
ке», г. Сочи. 

26—28 марта — научно-техниче
ская конференция «Экологическое 
образование и проблемы охраны 
окружающей среды», г. Ташкент. 

28—29 марта — научно-техниче
ский семинар «Перспективные мето
ды обессоливания сточных вод в сис
темах оборотного и замкнутого про
мышленного водопользования», г. Че
лябинск. 

Всесоюзная конференция «Станов
ление рыночных структур и исследо
вание новых видов социально-трудо
вой активности человека», г. Кали
нинград. 

Апрель — семинар-совещание 
«Потребители и производители орга
нических реактивов», г. Дилижан. 

Апрель — научно-технический се
минар «Использование химических 
добавок в производство сборного 
и монолитного бетона и железобето
на», г. Челябинск. 

9—11 апреля — положение о 
XXIX Всесоюзной научной студенче
ской конференции «Студенты и на
учно-технический прогресс», г. Ново
сибирск. 

22—24 апреля — Всесоюзная конг 
ференция «Современное состояние 
аналитического приборостроения в 
области анализа газовых сред и ради
оспектроскопии». Тезисы до 20.01.91, 
г. Смоленск. 

Апрель — конференция «Техноло
гия производства деталей из компо
зиционных материалов», г. Киев. 

Апрепь-май — II всесоюзная кон
ференция «Проблемы стратифенди-
рованных течений», г. Киев. 

16 мая — семинар «Поверхнос
тный слой, эксплуатационные свой
ства деталей машин и приборов», 
г. Москва. 

Май — республиканская научно-
методическая конференция «Соотно
шение общей и политической культу
ры, теоретические и прикладные 
аспекты», г. Комсомольск-на-Амуре. 

27—29 мая — XXI Всесоюзное со
вещание по физике взаимодействия 
заряженных частиц с кристаллами. 
Тезисы докладов до 15.02.91, г. Мос
ква. 

Научно-практический семинар 
«Применение лазеров в технологиче
ских системах пищевой промышлен
ности», г. Москва. 

Июнь — Всесоюзная научно-тех
ническая конференция «Основные 
направления создания и совершен
ствования сосудов, аппаратов, котлов 
и трубопроводов высокого давления». 
Тезисы докладов до 15.02.91,.г. Ир
кутск. 

Май-нюнь — Всесоюзный научно-
технический семинар «Совершенство
вание технологии и оборудования 
в литейном производстве с целью 
улучшения условий труда и экологии 
окружающей среды». 

Июпь — Всероссийская конферен
ция «Экологические проблемы литей
ного производства России», г. .Пенза. 

Галактики усы, 
вдали спортзал. 

С деревьями восток, 
в тазу глаза. 

Распятый на эспандре туловища 
мир. 

Компостером задел плечо 
Памир. 

Аэробика зеркал, 
ворон метро. 

Из раковины черт, 
скульптурой рок. 

Статистики район 
в скамейке глаз. 

С помадою мадонн 
газет Парнас. 

I НТКЦ «ЛПИ» предлагает 
I ремонтно-строительных работ 
I из материалов заказчика. Тел. 

Александра Федорова 
Отрывок 

я знаю,как становятся родными. 
Я знаю, что таким нельзя чужеть, 
Затем, что нет греха 

страшней гордьши 
И что в разрыв двух душ 

ворвется смерть. 

Не бойся, друг мой добрый: 
все проходит,— 

Но сказано: у жизни много дон! 
И дружба хороша для 

всех времен. 
И от беды ничто не огородит.^ 

Фото Аллы Борг 
и К. Акулаева 

свои услуги по выполнению | 
для подразделений университета | 
247-78-19. | 

А. АНИСИМОВ, I 
директор НТКЦ «ЛПИ» | 

Сколько платят в ССО! 
Молодежный центр ЛГТУ приглашает студентов и препода

вателей нашего института на работу в студенческих 
строительных отрядах. 

Молодежный центр ЛГТУ — это более 50 отрядов со всех 
факультетов. 

Молодежный центр ЛГТУ — это работа 
в Ленинграде и Ленинградской области, 
Казахстане, 
Тюменской области, 
проводниками в поездах железной дороги, 
на Дальнем Востоке, 
Карелии, 
Камчатке, 
Архангельской области. 
Коми АССР 
и других регионах Советского Союза. 
Средний заработок строительных отрядов Молодежного 

центра ЛГТУ летом 1990 года составил 1500—2000 рублей. 
Если вы хотите организовать строительный отряд или просто 

поработать летом, мы поможем вам! 
Мы гарантируем: 
— заключение выгодного для вас договора с принимаемой 

органнзацией; 
— освобождение вашего заработка от всех видов налога; 
— обучение необходимым строительным специальностям; 
— бесплатный проезд к месту работы отряда и обратно. 
Студенческие строительные отряды Молодежного центра 

ЛГТУ — это лучший способ лровести время летом! 
Мы ждем вас ежедневно (кроме субботы и воскресенья) 

с 10.00 до 18.00. 
I корпус, ком. 346, Молодежный центр ЛГТУ. 

Газета выходит 
один раз 
в неделю 

НАШ АДРЕС: 
ул. Политехническая, д. 29 
I учебный корпуСг к. 332 

ТЕЛЕФОН: 552-64-17 
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